
据美国荣鼎咨询公司统计，
今年第二季度， 欧盟企业对中国
的绿地投资飙升至36亿欧元， 创
下有记录以来的最高水平 。 当
下， 一方面欧盟对华电动汽车加
征关税， 另一方面以德国汽车制
造商为代表的欧盟企业持续深耕
中国。 荣鼎咨询指出， 在欧盟推
行经济 “去风险” 政策之际， 欧
洲对华投资的增长 “令人惊讶”。

事实上， 欧盟企业近期对华
多数投资均旨在推动本地化生
产， 避免在华业务受到地缘政治
局势和贸易壁垒的影响是其重要
原因之一。 这表明， 尽管经贸问
题政治化等外部冲击加速了全球
价值链重构， 但影响重构的核心
因素仍然是技术发展和市场主体
的优化行为， 中国作为投资目的
地的重要性没有改变， 中国市场
的吸引力让人无法割舍。

多年来， 中国以其超大规模
市场 、 独立完整的现代工业体
系、 充足的产业工人储备、 优厚
的政策红利成为国际资本竞相投
资的热土。 尽管世界经济增长放
缓、 全球对外投资整体低迷， 但
资源要素仍然持续涌入中国。 荣
鼎咨询指出， 许多企业在过去几
年仔细考察其他市场后发现， 无
论在成本、 供应链还是在物流方
面 ， 这些市场都难以与中国匹
敌。 美国苹果公司首席执行官库
克表示 ， 对苹果供应链来说 ，

“没有比中国更重要的地方”。 卡
塔尔航空大中华区总经理黄进邦
认为， 中国市场所展现的多样
性和持续增长的潜力， 正是卡
塔尔航空在这里长期深耕的强大
动力。

当前，“在中国，为中国”成为
不少外资企业在华发展的核心战
略，“投资中国就是投资未来”更
是全球企业的普遍共识。 礼来、
辉瑞、 拜耳、 美敦力等8家知名
外资医药企业纷纷表示将在北京
新设研发和创新机构。 正在上海
举行的第七届中国国际进口博览
会的企业展共有129个国家和地
区的3496家展商参加， 国别 （地
区） 数和企业数均超上届。 立邦
中国首席执行官钟中林说， 首次
参展进博会， 立邦 “不仅要展示
我们的创新产品和技术， 更重要
的是展现我们对中国市场长期的
承诺和信心”。 据他介绍， 目前，
立邦已经在中国建立了74家工
厂，10家研发中心。今年8月，立邦
在上海浦东启动了立邦亚太研发
创新中心的建设。

“在中国 ， 为中国 ” 的背
后， 是外资持续看好中国市场发
展前景 。 中国正持续营造市场
化、 法治化、 国际化一流营商环
境； 中国市场规模大、 消费潜能
足， 不断为外资企业带来发展动
能； 中国正不断提升产业链供应
链韧性和安全水平， 发挥完善的

产业配套体系优势， 支持外资企
业深度参与国际大循环。 数据显
示， 近五年外商在华直接投资收
益率约9%， 居全球前列。

荣鼎咨询指出， 与前几年相
比， 欧洲对华直接投资的强劲增
长主要集中在汽车行业， 德国汽
车制造商占欧盟汽车相关外商对
华直接投资的绝大部分。 自40多
年前德国大众最早进入中国以
来， 德国汽车企业见证并参与了
中国汽车产业的不断发展。 普华
永道会计师事务所报告显示 ，
2023年， 德国汽车制造商生产的
纯电动车在中国市场销量同比增
长近50%， 在华销量增长十分可
观。 同时， 德国汽车制造商还在
升级现有生产设施， 推动供应链
本地化。 德国权威汽车经济学专
家、 波鸿汽车研究院院长费迪南
德·杜登赫费尔表示， 德中汽车
企业非常期待加强合作， “如果
我们能携手并肩前行， 汽车产业
的未来将非常美好”。

所谓 “去风险 ” ， 无异于
“去发展”“去机遇”。 事实证明，
鼓励自主创新、 拥抱开放合作、
坚持长期主义， 才有机会在产业
革新中踏浪前行。 正如日前访华
的芬兰总统斯图布所说， 当前保
护主义和民族主义甚嚣尘上， 对
此， 不能置之不理。 “没有自由
贸易， 就没有增长； 没有增长，
就没有福利。” 据新华社
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新华社电 联合国大会裁军
与国际安全委员会 （联大一委）
近日高票通过中国、 俄罗斯等国
提出的 “防止外空军备竞赛进一
步切实措施” 和 “不首先在外空
放置武器” 两项决议。 决议呼吁
各方加强和平利用外空， 防止外
空军备竞赛， 在外空领域推动构
建人类命运共同体。 这是构建人
类命运共同体理念连续八年写入
联大一委决议。

中国裁军大使沈健在会上表
示， 构建人类命运共同体理念由
中国提出， 是广大联合国会员国

智慧的结晶， 是全球公共产品，
是真正的多边主义的体现。 在外
空领域践行构建人类命运共同体
理念 ， 就是致力于维护一个和
平、 安全、 开放、 合作的外层空
间， 确保全人类共享外空安全和
发展红利。

沈健说， 这一理念凝聚广泛
共识， 顺应时代潮流， 充分反映
国际社会维护人类在外空共同安
全的美好愿望， 得到大多数国家
的支持和认同。 中国将继续携手
各国共同推动构建人类命运共同
体。

日本研究人员成功将叶绿体植入动物细胞

新华社电 俄罗斯国家航天
集团近日宣布成功发射 “一箭55
星”， 其中包括2颗 “电离层-M”
观测卫星和53颗分属俄及其他国
家的小型卫星。

据俄国家航天集团网站消
息， 莫斯科时间5日2时18分 （北
京时间7时18分）， 共载有55颗卫
星的 “联盟-2.1b” 运载火箭从
俄远东地区阿穆尔州的东方航天
发射场点火升空。 在经过几个小

时的飞行后， 上述所有卫星被分
别送入预定轨道。

据介绍， “电离层-M” 卫
星重430千克， 工作轨道高度为
820千米， 将用于观测地球电离
层物理现象、 电磁场扰动、 地球
大气层臭氧情况等。

俄方通报说， 此次发射的小
卫星中， 有一颗由俄罗斯阿穆尔
国立大学和中国哈尔滨工业大学
的学生联合研制。

联大一委呼吁
在外空领域推动构建人类命运共同体欧盟“去风险”

欧企对华投资缘何创纪录

新华社电 日本东京大学等
机构的研究人员近日从藻类中提
取具有光合作用活性的叶绿体，并
成功移植到仓鼠的培养细胞内。
移植的叶绿体在仓鼠培养细胞中
光合作用活性保持了至少两天。

东京大学日前发布新闻公报
说， 他们和日本理化学研究所等
机构合作进行了这项研究。 叶绿

体是植物细胞中进行光合作用的
细胞器。 由于动物细胞将叶绿体
识别为异物并加以消化， 因此很
难将叶绿体移植到动物体内。

研究人员本次开发的叶绿体
移植法可以不使用以往的导入器
材和物理方法， 一次最多将45个
叶绿体导入仓鼠的培养细胞内，
并且不影响细胞正常的增殖。 移

植的叶绿体在仓鼠培养细胞中保
持光合作用活性至少两天 。 另
外， 研究人员用荧光激光显微镜
分析和超分辨率显微镜拍摄细胞
断层像， 结果显示， 被导入的叶
绿体存在于细胞质中， 其中一部
分围绕着细胞核。

相关研究成果已发表在 《日
本学士院纪要》 上。

2024年英国伦敦世界旅游交易会5日至7日在伦敦展览中心举行。 伦敦世界旅游交易会是全球规模最
大、 专业水准最高的专业旅游展览之一。 图为一名男子坐在2024年英国伦敦世界旅游交易会马拉维展区。

新华社发

2024年英国伦敦世界旅游交易会开幕

俄成功发射“一箭55星”
均进入预定轨道

新华社电 以色列总理内塔
尼亚胡近日发表视频声明说， 他
已解除国防部长加兰特的职务，
理由是两人之间存在 “信任危
机”。

内塔尼亚胡表示， 本轮以巴
冲突爆发以来他和加兰特进行了
“富有成效” 的合作， 但近几个
月两人在战略问题上出现重大分
歧。 “在战争时期， 总理和国防
部长之间的充分信任至关重要”，

但这种信任已消失， 弥合分歧的
努力也已失败。

内塔尼亚胡表示， 他和加兰
特之间的信任问题使得当前的工
作关系无法继续。 他宣布外长卡
茨接任国防部长， 不管部长萨尔
转任外长。 “我相信这些举措将
加强政府和内阁的力量。”

加兰特随后在社交媒体上发
文说， 努力确保国家安全仍将是
他 “一生的使命”。

以色列总理解除国防部长加兰特职务

新华社电 日本京都大学宇
宙木材研究室近日说， 该机构研
发的世界首颗木壳人造卫星Lig鄄
noSat， 在美国东部时间4日晚搭
乘美国太空探索技术公司的货运
飞船升空。

该研究室和日本住友林业公
司于2020年4月发起 “宇宙木材
项目”， 耗时约4年研发出了这颗
木壳人造卫星。 据介绍， 这是一
颗超小型卫星， 外形为立方体，
边长10厘米， 重约1千克。 卫星
多处由名为日本厚朴的乔木制

成， 表面贴有太阳能电池板。 它
随飞船到达国际空间站约一个月
后， 将从日本 “希望” 号舱段被
释放， 卫星将测量木结构在太空
中的应力、 温度等变化， 并将数
据传回京都大学。

据介绍， 目前小型人造卫星
结束使命后常坠入地球大气层烧
毁。 金属卫星往往含铝较多， 在
燃烧时会产生大量氧化铝颗粒，
给地球环境和无线通信带来不良
影响。 而木材能在大气层完全烧
尽， 有望减轻这类不良影响。

世界首颗木壳人造卫星升空

中老铁路老挝段
今年发送旅客突破300万人次
新华社电 记者日前从老中

铁路有限公司获悉 ， 截至4日 ，
中老铁路老挝段累计发送旅客
300万人次， 提前完成全年客运
任务目标。

数据显示， 截至4日， 中老
铁路老挝段发送旅客数量较去年
同期增长44.4%， 其中国际旅客
列车发送10.82万人次 ， 同比增
长165.8%， 旅客分别来自101个
国家和地区。

据老中铁路有限公司介绍，
中老铁路老挝段客发人数大幅增

长得益于老挝经济复苏、 担任东
盟轮值主席国并主推旅游年以及
对中国旅游团实施免签等因素。
此外， 企业采取的一系列有效管
理措施， 也为客运人数增长创造
了有利条件。

今年以来， 老中铁路有限公
司提前预判客流规律， 及时调整
列车运行方案， 通过加开车次、
动车组重联运行等方式应对客流
高峰 。 公司还不断优化售票服
务， 及时解决旅客购票及乘车相
关问题， 提供多种便利化服务。


